

Nachruf auf Prof. Dr. med. Dieter Kohn

Professor Dr. Dieter Kohn ist tot! Viel zu früh und unerwartet starb Professor Kohn am 18.09.2022 in Homburg. Gerade mal 69 Jahre alt, musste er von uns gehen und seine geliebte Familie alleine zurücklassen. Wer an der Trauerfeier am 30. September teilnahm, spürte, dass hier ein ganz besonderer Mensch von uns gegangen war. Familie, Freunde und Kollegen in der Christuskirche Mimbach waren zutiefst über den Verlust dieses großartigen, stets ehrlichen und humorvollen Mannes betroffen.

Geboren in Geislingen am 09. Februar 1953 machte er zielstrebig seinen Weg und als wir 1984 bei Prof. M. Jäger in München Grosshadern zusammenkamen, war ich sofort begeistert von seinen Kenntnissen, insbesondere über das Kniegelenk und die von ihm initiierte Arthroskopische Chirurgie in München. Er nahm mich in sein Team auf und ich durfte kollegial von seinen klaren Konzepten ebenso profitieren wie von einer stets zugewandten, fördernden Kreativität.



© D. Kohn

Aus unseren Anfängen im Keller von Grosshadern wurde eine lebenslange tiefe, ehrliche Freundschaft, die auch viele private Höhepunkte hatte. Im April 1988 gingen wir gemeinsam mit Prof. Jochen Wirth nach Hannover. Wir waren ein eingeschworenes Team und halfen uns gegenseitig in allen Bereichen unserer wissenschaftlichen und klinischen Arbeit. Es war für ehrgeizige junge Oberärzte eine ungewöhnlich freundschaftliche Zusammenarbeit. Der sprichwörtliche trockene Kohnsche Humor half über Schwierigkeiten hinweg. Dieters Charakter war in jeder Hinsicht ein Vorbild, beruflich wie privat.

Eine Vielzahl von mehr als verdienten Ehrungen und Preisen sowie wichtige Funktionen zeichnen ihn aus! Einige wenige, auch ihm wichtige, will ich erwähnen:

1988: Michael Jäger Preis der GOTS

1994: Apl. Professur an der MHH

1996: C4 Professur für Orthopädie an der Universität des Saarlandes

1990-1998: Präsident der AGA

2006-2008: Präsident der GOTS

2011: Präsident der DGOOC

Mehrfach erhielt er den John J. Joyce Award der International Arthroscopy Association

2018: Pauwels-Medaille und grandiose Pauwels-Vorlesung auf dem DKOU Berlin

Schriftleiter und Herausgeber des Orthopäden

Prof. Kohn diente in vielen wissenschaftlichen Gesellschaften einschließlich der Leopoldina und brachte überall sein profundes Wissen ein. Seine Zahl an Publikationen und vor allem deren Qualität sind enorm und seine Bücher insbesondere zum Knie werden noch lange Standard bleiben.

Humorvoll sagte er über die vielen Ehrenmitgliedschaften die er zunehmend erhielt: „Jetzt werde ich langsam hinausgehrt!“

Prof. Kohn war auch ein hervorragender akademischer Lehrer und wurde mehrfach von den Studierenden für die Qualität seiner Vorlesungen ausgezeichnet. Er konnte für das Fach Orthopädie begeistern.

Dieter war auch ein Familienmensch und wie er von Urlauben, Bergwanderungen und von Ereignissen aus dem Familienalltag erzählte, war äußerst liebevoll. Leider blieb ihm für sein geliebtes Hobby Ornithologie viel zu wenig Zeit. Wie sehr hätten wir Ihm auch dafür noch viel Lebenszeit gewünscht.

Wir haben einen Großen unseres gemeinsamen Faches – er war immer Orthopäde und Unfallchirurg – verloren. Wir haben aber auch einen ehrlichen, den Mitmenschen stets zugewandten Freund verloren. Unsere Anteilnahme gilt seiner lieben Frau Ursula und seinen Kindern. Möge er uns weiter Vorbild sein fachlich und privat!

Er wird uns fehlen.

*Prof. Dr. Dr. hc. mult. Werner Siebert
Kassel*